
 
 

第２３９回 教育研究評議会（定例） 議事要旨 

 

日 時   令和３年１１月１８日（木）１３：２５～１５：５２ 

場 所   Ｗｅｂ会議 

  

 

（前回議事要旨確認）  

第２３８回教育研究評議会（定例）（R3.10.21 開催） 

 

議題１．国立大学法人鹿児島大学における鹿大「進取の精神」支援基金運営会議規則の一部改正につい

て（資料１） 

議題２．国立大学法人鹿児島大学教員の任期に関する規則の一部改正について（資料２） 

議題３．第４期中期目標期間における国立大学法人鹿児島大学人事方針について（資料３） 

議題４．鹿児島大学入学者選抜規則及び鹿児島大学入試委員会専門委員会細則の一部改正について 

（資料４） 

報告事項１．医学部の収容定員の増加について（資料５） 

報告事項２．令和３年度鹿児島大学防災訓練の実施について（資料６） 

報告事項３．大学機関別認証評価に係る Web 形式による訪問調査（令和３年 10 月 25 日）における追加

確認事項への対応について（資料７） 

報告事項４．令和４年３月卒業（修了）予定者の進路状況について（10 月１日現在）（資料８） 

報告事項５．SDGs 推進の取組事例の情報提供について（資料９） 

報告事項６．令和４年度科学研究費助成事業の応募状況について（資料１０） 

報告事項７．湖南農業大学とのダブル・ディグリープログラム協定の改定について（資料１１） 

報告事項８．KNIT6 無線 LAN アクセスポイントの拡充について（資料１２） 

報告事項９．2021 年度情報セキュリティ自己点検の実施について（資料１３） 

報告事項１０．2022 年度 Microsoft（Office）包括契約について（資料１４） 

報告事項１１．鹿児島大学令和３年度 DX（デジタルトランスフォーメーション）トップセミナーの開催

について（資料１５） 

報告事項１２．資金運用実績（令和３年度上半期分）について（資料１６） 

報告事項１３．委員会報告（開催済） 

（教育） 

①  令和３年度第６回教務委員会（R3.10.26）（資料１７） 

②  令和３年度第７回ファカルティ・ディベロップメント委員会（R3.10.28）（資料１８） 

③  令和３年度第５回共通教育委員会（メール会議：R3.10.22～10.28）（資料１９） 

④  令和３年度第８回学生生活委員会（臨時）（メール会議：R3.10.5～10.7）（資料２０） 

⑤  令和３年度第９回学生生活委員会（R3.10.22）（資料２１） 

⑥  令和３年度第３回キャリア形成支援委員会（R3.10.29）（資料２２） 

（入試） 

⑦  令和３年度第７回入試委員会（R3.10.15）（資料２３） 

（国際） 

⑧  令和３年度第５回国際交流委員会（R3.11.2）（資料２４） 

 

その他 

１．新型コロナウイルスの現在の対応状況等について（資料２５） 

 

 

［出席委員］ ２４名 



  
 

 佐野学長 

（理事）馬場、越塩、岩井、武隈 

（副学長）渡邊 

（学部長等）松田、有倉、岡村、橋口（照）、西村、木下、橋本、佐久間、三角、坂本、山口（明）、井戸、 

中原、寺田、久保田、橋口（知）、森 

（事務局長）田頭 

 

［欠席評議員］ ０名 

（理事） 

（副学長） 

（学部長等） 

（事務局長） 

 

［オブザーバー］ 

 日高監事、萩元理事 

（副学部長等）藤内、山口（武）、小山、赤崎、田口、橋本、寺岡、上西、三好、二宮、田川 

 

 

 冒頭、令和３年 10 月 21 日開催の第 238 回（定例）教育研究評議会の議事要旨（案）の確認が行われ、

原案どおり了承された。 

 

議題１．国立大学法人鹿児島大学における鹿大「進取の精神」支援基金運営会議規則の一部改正につい

て（資料１） 

  学長から、国立大学法人鹿児島大学における鹿大「進取の精神」支援基金運営会議規則の一部改正

について諮られ、越塩理事から、第253回役員会で、本学の資金管理規則・資金運用管理細則に基づ

き諮る会議等を統一して運用することとなったことに伴い、令和３年度第２回鹿大「進取の精神」支

援基金運営会議で検討し、本規則を改正することとなったこと等資料に基づき説明があり、審議の結

果、了承された。 

  なお、日高監事から、鹿大「進取の精神」支援基金の学部等支援基金は、各部局等が作成する収支

報告書とプロジェクト支援管理簿を合致させる必要があること等発言があり、学長から各部局等で適

正に必要書類を作成・管理するよう発言があった。 

 

議題２．国立大学法人鹿児島大学教員の任期に関する規則の一部改正について（資料２） 

  学長から、国立大学法人鹿児島大学教員の任期に関する規則の一部改正について諮られ、越塩理事

及び武隈理事から、稲盛アカデミー教員の任期に関して５年の再任審査で「可」となった教員は、任

期の定めのない教員へ移行すること、採用日からこの規則の施行日前までに再任審査で再任「可」と

された者は、施行日から任期の定めのない者とすること等資料に基づき説明があり、審議の結果、了

承された。 

 

議題３．第４期中期目標期間における国立大学法人鹿児島大学人事方針について（資料３） 

学長から、第４期中期目標期間における国立大学法人鹿児島大学人事方針について諮られ、越塩理

事及び渡邊副学長から、第４期中期目標期間における人事方針について、経営改革検討ワーキング・

グループにおいて検討を行った内容等資料に基づき説明があり、種々意見交換が行われ、審議の結果、

了承された。 

なお、日高監事から、職員等人事方針の記載について意見があり、渡邊副学長から方針内容につい

て説明があった。 

 



  
 

議題４．鹿児島大学入学者選抜規則及び鹿児島大学入試委員会専門委員会細則の一部改正について 

（資料４） 

学長から、鹿児島大学入学者選抜規則及び鹿児島大学入試委員会専門委員会細則の一部改正につい

て諮られ、武隈理事から、鹿児島大学入学者選抜規則は、教育学研究科の改組及び副委員長の指名に

関する改正、鹿児島大学入試委員会専門委員会細則は、問題作成・答案採点専門委員会の業務実態及び副

委員長の指名に関する改正であること等資料に基づき説明があり、審議の結果、了承された。 

 

報告事項１．医学部の収容定員の増加について（資料５） 

   越塩理事から、医学部の収容定員の増加について、大学設置・学校法人審議会において審議が行わ

れた結果、設置計画が可となり、文部科学省高等教育局長から入学定員を令和４年度は 20 人（地域

枠：18 人、歯学部振替枠：２人）増の 110 人とする通知があったこと等資料に基づき説明があった。 

 

報告事項２．令和３年度鹿児島大学防災訓練の実施について（資料６） 

   越塩理事から、令和３年度鹿児島大学防災訓練等を 12 月 10 日（金）13 時 10 分から 15 時 30 分ま

で実施すること、安否情報システム ANPIC 送受信訓練を同日 12 時から送信予定であること、今年度

はBCP研修を実施し来年２月を目途にBCP災害対策本部設置訓練を実施予定であること等資料に基づ

き説明があった。 

 

報告事項３．大学機関別認証評価に係る Web 形式による訪問調査（令和３年 10 月 25 日）における追加

確認事項への対応について（資料７） 

  武隈理事から、大学機関別認証評価に係るWeb形式による訪問調査（令和３年10月25日）における

追加確認事項への対応について、10月25日に実施された調査で自己評価実施要項の分析項目２－１－

２及び２－２－３の資料の追加提出が求められたため、「国立大学法人鹿児島大学の共通教育に係る

内部質保証に関する推進要項」を新たに制定したこと、また、「国立大学法人鹿児島大学における教

育の内部質保証に関する推進要項」を一部改正したこと等資料に基づき説明があった。 

  なお、別表の委員会名を修正することとなった。 

 

報告事項４．令和４年３月卒業（修了）予定者の進路状況について（10 月１日現在）（資料８） 

武隈理事から、10 月１日現在の令和４年３月卒業（修了）予定者の進路状況について、資料に基

づき説明があった。 

なお、日高監事から、連絡が取れない学生への対応が必要なこと等発言があった。 

 

報告事項５．SDGs 推進の取組事例の情報提供について（資料９） 

馬場理事から、本学が実施している教育、研究、診療及び社会貢献等の活動を通じて、これまで本

学で行ってきた SDGs の達成に向けた様々な取組事例を収集し事例集としてまとめ、WEB サイトで学

内外に情報発信することとなり、各部局等へ該当する取組に関する情報提供について依頼したので、

実施している取組事例等を提供いただきたいこと等資料に基づき説明があった。 

 

報告事項６．令和４年度科学研究費助成事業の応募状況について（資料１０） 

  馬場理事から、令和４年度科学研究費助成事業の応募状況について、資料に基づき説明があった。 

 

報告事項７．湖南農業大学とのダブル・ディグリープログラム協定の改定について（資料１１） 

馬場理事から、湖南農業大学とのダブル・ディグリープログラム協定の改定について、大学院農林

水産学研究科から、湖南農業大学とのダブル・ディグリープログラム協定の改定申請があり、他大学

院の単位互換等認定の柔軟化に伴う大学院設置基準の一部改正を受けて、双方の大学で互換可能な単

位の上限を 10 単位から 15 単位に改定すること等資料に基づき説明があった。 

 



  
 

報告事項８．KNIT6 無線 LAN アクセスポイントの拡充について（資料１２） 

森副学長から、各部局等へ無線 LAN の増設希望調査を行った結果、KNIT6 無線 LAN88 台のアクセス

ポイントを増設予定となったこと等資料に基づき説明があった。 

 

報告事項９．2021 年度情報セキュリティ自己点検の実施について（資料１３） 

森副学長から、2021年度情報セキュリティ自己点検を、11月１日現在、本学に在職中の全ての学部

学生、大学院生及び教職員を対象に、令和３年12月１日から令和４年２月13日まで実施すること、点

検未完了者は、令和４年２月14日から鹿児島大学IDの利用を制限すること等資料に基づき説明があっ

た。 

 

報告事項１０．2022 年度 Microsoft（Office）包括契約について（資料１４） 

  森副学長から、2021 度入学学生のパソコン必携化（積極的推奨）に伴い、マイクロソフト包括契約

（Office 365 A3)を締結したこと、2022 年度も Office 365 A3 を利用予定であること等資料に基づき

説明があった。 

 

報告事項１１．鹿児島大学令和３年度 DX（デジタルトランスフォーメーション）トップセミナーの開催

について（資料１５） 

  事務局長から、12 月３日（金）に鹿児島大学令和３年度 DX（デジタルトランスフォーメーション）

トップセミナーを事務局棟４階特別会議室及び Zoom で開催すること等資料に基づき説明があった。 

 

報告事項１２．資金運用実績（令和３年度上半期分）について（資料１６） 

  事務局長から、資金運用実績（令和３年度上半期分）の報告について、資料に基づき説明があった。

また、本学ホームページに掲載する旨併せて説明があった。 

  なお、日高監事から、文部科学大臣から第２認定も受ける必要があること、京セラ株もリスク管理

する上で掲載するべきであること等発言があった。 

 

報告事項１３．委員会報告（開催済） 

 学長から、下記①から⑧の委員会については、開催済みであり、各部局関係委員から確認願いたい

旨の発言があった。 

（教育） 

①  令和３年度第６回教務委員会（R3.10.26）（資料１７） 

②  令和３年度第７回ファカルティ・ディベロップメント委員会（R3.10.28）（資料１８） 

③  令和３年度第５回共通教育委員会（メール会議：R3.10.22～10.28）（資料１９） 

④  令和３年度第８回学生生活委員会（臨時）（メール会議：R3.10.5～10.7）（資料２０） 

⑤  令和３年度第９回学生生活委員会（R3.10.22）（資料２１） 

⑥  令和３年度第３回キャリア形成支援委員会（R3.10.29）（資料２２） 

（入試） 

⑦  令和３年度第７回入試委員会（R3.10.15）（資料２３） 

（国際） 

⑧  令和３年度第５回国際交流委員会（R3.11.2）（資料２４） 

 

その他  

１．新型コロナウイルスの現在の対応状況等について（資料２３） 

  越塩理事、武隈理事、馬場理事、坂本病院長、事務局長及び国際事業課長から、各担当の新型コロ

ナウイルスの現在の対応状況等について、資料に基づき説明があった。 

  なお、学長から、政府が会食の人数制限を撤廃した後、各部局等で忘年会等開催する際は、出席予

定者のワクチン接種状況の確認、ワクチン・検査パッケージ制度の活用（抗原検査の実施）、マスク



  
 

着用、アクリル板の設置、大声を出さない、席の移動を行わない等制限し、新型コロナ対策が十分に

とられている会場で、間隔を保って開催するよう注意いただきたいこと等発言があった。 

  また、事務局長から、新型コロナウイルスに対する予算関係で相談等あれば財務部へ連絡いただき

たい旨発言があった。 

 

   次回の教育研究評議会（定例）は、令和３年 12 月 16 日（木）13 時 30 分からとなった。 

 


